
 
PR - presente / CO - convidado

Dados da Reunião
Câmara: Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Milho e Sorgo
Título: Reunião Ordinária N. 17
Local: Sala de reuniões da Frente Parlamentar Agropecuária - FPA
Data da reunião: 26/11/2013 Hora de início: 15:00 Hora de encerramento: 17:00
Pauta da Reunião

15:00h Abertura da Reunião.

15:10h Apreciação e Aprovação da ATA da 16ª Reunião da Câmara.

15:20h Informações da Presidência e da Secretaria da Câmara. CGAC/MAPA.

15:40h Limites Máximos Tolerados para Micotoxinas em Grãos e Diversos Subprodutos de Milho. Ligia
Schreiner. Agência Nacional de Vigilância Sanitária – ANVISA.

16:10h Conjuntura do Milho. Thomé Guth. Conab.

16:50h Assuntos Gerais.

17:00h Encerramento.
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Nome Entidade Frq Assinatura

1 Cesario Ramalho da Silva ABRAMILHO PR
2 AYRTON JUN USSAMI PR
3 LEANDRO PIRES BEZERRA DE LIMA CGAC/SE/MAPA PR
4 DANIELA FIRMINO SANTANA CGAC/SE/MAPA PR
5 Jurandi Soares Machado ABIPECS PR
6 Rodrigo Leandro Guzzo ACEBRA PR
7 Roberto Carsalade Queiroga ACEBRA PR
8 Milton Leal Maganha ANBM PR
9 Leandro Santos ANDEF PR
10 Roger Augusto Rodrigues APROSOJA PR
11 Luiz Antonio de Brito BBM PR
12 LEONARDO DE OLIVEIRA MACHADO CNA PR
13 THOME LUIZ FREIRE GUTH CONAB PR
14 João Henrique Alarcon Alegro SINDIVEG PR
15 JOSE MARIA DOS ANJOS SPA/MAPA PR
16 Odacir Klein FECOAGRO/RS PR
17 Luiz Antonio Brito BBM PR
18 Isabel Roxo CGAC/SE/MAPA PR
19 Francisco Facundo CGAC/SE/MAPA PR
20 Antonio Alvaro Corsetti Purcino EMBRAPA PR
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Ocorreu a leitura da ata: Sim
Desenvolvimento

15:00h Abertura da Reunião.
Às quinze horas e vinte minutos do dia vinte e seis de novembro de 2013, na sala de reuniões da Frente
Parlamentar Agropecuária - FPA, em Brasília/DF, foi aberta a 17ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial da
Cadeia Produtiva de Milho e Sorgo pelo Presidente da Câmara, o Senhor Cesário Ramalho da Silva. O presidente
agradeceu e saudou a presença de todos.
 
Na oportunidade o Presidente informou a todos que Sua Excelência o Senhor Ministro de Estado da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento Antonio Andrade irá fazer um breve relato sobre a visita oficial à China a qual foi
realizada para tratar de assuntos ligados à agropecuária brasileira.
 
Dando continuidade à reunião, já contando com a presença do Ministro Antonio Andrade o qual iniciou seu relato
salientando que não podia deixar de atender um pedido da Câmara, pois sabe das dificuldades enfrentadas pela
Cadeia. Antonio Andrade informou que há excedente de milho no Brasil nos dias de hoje, porém disse que a
intenção é motivar o produtor a produzir cada vez mais, no entanto para isso é necessário o aumento do consumo
interno e externo. Salientou a abertura do mercado de exportação para a carne suína o qual é um grande
consumidor de milho e também da carne de frango, grande consumidor de milho também aos mercados
mexicanos. Em relação à visita à China disse que houve 100% de aproveitamento relacionado às demandas para
as áreas agrícolas, pois foi assinado o protocolo para a venda do milho brasileiro e também de seu excedente. De
acordo com o Ministro, o Brasil exporta hoje 20 milhões de toneladas de milho para vários países sem contar com
a China, que pode receber até 10 milhões de toneladas de milho brasileiro com preços compatíveis ao mercado
chinês. Antonio Andrade disse que o objetivo é que o produtor brasileiro tenha tranquilidade para produzir, pois
haverá mercado para que o produto seja comercializado. Finalizando o relato sobre a visita à China o Ministro
informou que é necessário apenas o acerto entre os empresários brasileiros e chineses.
Na oportunidade, Antonio Andrade informou ainda que o Presidente Americano parabenizou o crescimento da
agroindústria brasileira em visita a qual estabeleceu a abertura do mercado americano para a carne bovina
brasileira, in natura e com valor agregado. Por fim, o Ministro fez grandes elogios para o crescimento do
agronegócio brasileiro sendo que o mesmo trará um aumento das vagas de empregos na área e também grandes
números relacionados à produção e venda de maquinários. Fez relatos ainda sobre as políticas públicas para a
agricultura de forma geral e sobre as demandas relacionadas à armazenagem e infraestrutura o Ministro informou
aos presentes que o Governo Federal está com ações para diminuição dos gargalos sobre o tema.
 
O Presidente Cesário Ramalho disse que as demandas da Câmara têm auxiliado as tomadas de decisões do
Ministério, agradeceu a presença do Ministro da Agricultura e deu prosseguimento à reunião.
Odacir Klein disse que a China vai ser demandante, salientou que o Governo abriu as portas, pois conseguiu
assinar o acordo, porém agora será necessária iniciativa da área privada.

15:10h Apreciação e Aprovação da ATA da 16ª Reunião da Câmara.
A Ata foi aprovada por unanimidade dos membros sem alterações.

15:20h Informações da Presidência e da Secretaria da Câmara. CGAC/MAPA.
Ayrton Ussami, Secretário da Câmara prestou informações sobre os trabalhos da Câmara ao plenário, referentes
ao Calendário de 2014. Salientou que as reuniões serão estabelecidas de acordo com o calendário da Copa do
Mundo nas seguintes datas:
19 de março de 2014, quarta-feira, das 14 às 18, em Brasília/DF, Ministério da Agricultura – MAPA;
21 de maio de 2014, quarta-feira, das 14 às 18, Espírito Santo/ES;
19 de agosto de 2014, terça-feira, das 14 às 18, em Brasília/DF, Ministério da Agricultura – MAPA;
27 de novembro de 2014, quinta-feira, das 14 às 18, em Brasília/DF, Ministério da Agricultura – MAPA;
 
15:40h Limites Máximos Tolerados para Micotoxinas em Grãos e Diversos Subprodutos de Milho. Ligia Schreiner.
Agência Nacional de Vigilância Sanitária – ANVISA.
Ligia Schreiner, representante da ANVISA apresentou à Câmara os Limites Máximos para micotoxinas em grãos
e diversos subprodutos do milho. Iniciou seu relato informando que há um contato muito bom entre a Cadeia
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Produtiva do Milho e a ANVISA para tratar do assunto. Salientou que o nível de micotoxinas no milho brasileiro
ainda é muito alto e devido a isso a qualidade do produto cai para a comercialização. Em relação ao padrão
nacional disse que é importante a adoção de medidas de controle da contaminação do milho por micotoxinas e da
adequação da legislação brasileira à realidade nacional, e também relacionado ao que é praticado no mundo.
Finalizou seu relato informando que a ANVISA está analisando qual o melhor procedimento para adequar a
legislação a partir dos dados obtidos relacionados à realidade brasileira.
 
16:10h Conjuntura do Milho. Thomé Guth. Conab.
Thomé Guth representante da Conab iniciou sua apresentação informando que o cenário atual e bem diferente do
ano passado, pois os EUA vêm estabilizando sua produção novamente. As exportações brasileiras de milho
desaceleraram em novembro, com embarque de 3,911 milhões de toneladas, queda de 1,06% na comparação
com outubro e de 0,07% na comparação com as 3,914 milhões de toneladas de novembro de 2012. Em receita,
as vendas somaram US$ 775,7 milhões, 3,86% a menos que os US$ 806,9 milhões obtidos em outubro. Os
preços do milho estão fortemente pressionados no mercado internacional devido à recuperação da safra norte-
americana nesta temporada, após a seca de 2012. Relacionado ao mercado interno Thomé informou que o
estado do Mato Grosso sofre sem armazenagem influenciando os produtores locais a fazer redução da área
plantada para o milho. Relacionado aos números da SECEX as exportações da última semana de novembro
fecharam em 1,29 milhão de toneladas, totalizando no volume do mês em 3,91 milhões, ou seja, próximo do que
foi registrado em novembro de 2012. Neste sentido, a exportações brasileiras de milho totalizam de fevereiro a
novembro de 2013, 20,2 milhões de toneladas; número próximo da estimativa publicada pela Conab no 2º
Levantamento de Safras de Grãos 2013/14. Resta saber se com a presença mais maciça do milho norte-
americano no mercado externo, o que pode afetar a participação brasileira nas exportações milho. Para a
demanda doméstica as informações são de que voltou a entrar no mercado, uma vez que os estoques dos
demandantes começam a baixar, justamente em um momento que a paridade de exportação favoreceu os preços
internos, por esse motivo, os preços domésticos tiveram novas altas, fechando em Lucas do Rio Verde – MT já
atingindo R$ 11,80/60 Kg e em Londrina – PR, R$ 18,00/60 kg. Finalizou sua apresentação salientando os leilões
de PEPRO que arremataram mais de 8,50 milhões de toneladas, bem como o exercício dos Contratos de Opção,
têm ajudado a diminuir o volume de milho produzido, sobretudo para o Estado do Mato Grosso, favorecendo,
desta forma, neste movimento altista das cotações internas.
 
17:00h Encerramento.
Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente encerrou a reunião e eu, Daniela Santana lavrei a presente ata.
Relatora: Daniela Santana - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas - CGAC/SE/MAPA
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Anexos
Arquivo Descrição
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